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1 月No.325

広報
１月号 東京都製　　　  原料 協同

組合

　　 発　行　所　　
東京都製紙原料協同組合
台東区台東 3 － 16 － 1
TEL（3831）7980
　発行人　坂田　智　
　編　集　広 報 部　

令和 3 年（2021 年）　 新　　年　　号

（11月合併号）

「 富 士 山 と 古 民 家 」

新年のご挨拶

時の話題
清風会ゴルフコンペを開催

支部便り
足立支部研修会
テレビ会議（ウェブ会議）のメリット、
デメリット
組合員の広場

「コロナ奮闘記」①

2
3
4

4～5

5～6

6～7

7

7～8

「コロナ奮闘記」②
組合員のメリット

［共同購入］プレス機のオイル交換について

支部スケジュール
お 知 ら せ
　「１月会議・催事予定」「古紙価格」
　「組織変更・代表者変更」［関連団体名称変更］
賛助会員について
会議概要〔9 月・10 月・11 月〕
編集後記
組合総合名簿の協賛広告について
広　　告

台東支部　近藤清司

共同購入委員会

広報部副部長　清水弘允

8
8～9

9～11
11

11～12
12～17
17～25

26
27

27～34

〈　主　な　内　容　〉

理事長　坂田　智
副理事長　近藤昌和
副理事長　上田晴健

協同組合  出版リサイクルセンター　　

理事長　藤川達郎

文京支部　齋藤浩二

足立支部　高木昌夫

城北支部長　辻　忠敏

城南支部長　安立博信

１月号（11 月合併号）
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新年のご挨拶

東京都製紙原料協同組合

　理事長　坂田　智

組合員の皆様、明けましておめでとうございます。

古紙業界にとって最近の１０年間は比較的に恵ま

れた期間だったように思います。

しかし昨年は、古紙業界にとって大変な年になり

ました。

私たち組合員の主力製品である産業古紙は、発生

が年々減少しており、皆様の経営を圧迫している

事でしょう。

そして昨年 3 月頃から新型コロナ感染症により

トイレットペーパーが無くなるという噂が噂を呼

び、実際にトイレットペーパーが店頭から消えて

いきました。

家庭紙メーカーは必死に生産しましたが、不足が

解消されたのは確か７月頃だったと記憶していま

す。

その反動もあり、加えて１１月になっても例年以

上に温かかった事もあり、トイレットペーパーの

売れ行きは減速して行きました。

洋紙メーカーは売れ行きが悪く、減産を余儀なく

され、その結果、古紙原料は家庭紙メーカーに流

れた為、発生の悪い中でも多少余り気味に推移し

てきました。

やっと１２月になろうとしている頃に寒くなって

きました。（この挨拶を書いている頃です）きっ

と皆様に、この新年号が届く頃はトイレットペー

パーが売れている事を期待しています。

また古紙業界全体でみれば、今年は転換期ではな

いかと思います。

中国は古紙輸入を今年から全面禁止する事になり

ました。そこで米国はアジア諸国に古紙の売り込

みを掛けてきます。余剰となった古紙のバランス

を吸収するには多少時間がかかると見られていま

す。ただアジア諸国では段ボール増産計画がかな

りありますので、この間をどう乗り切るのかが試

練ではないかと思っています。

今年を乗り切れば、また安定した市況になるので

はと期待しています。

最後に皆様のご多幸とご健勝並びに企業の発展を

祈念して結びといたします。
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新年のご挨拶

東京都製紙原料協同組合

副理事長　近藤昌和

　新年あけまして、おめでとうございます。

組合員の皆様方には、お健やかに新しい年をお迎

えの事とお慶び申し上げます。

　昨年は、新型コロナウイルスに振り回された年

となりました。新型コロナウイルス感染症拡大を

きっかけに多くの企業が業務形態を変えて来てお

ります。在宅勤務の増加や押印の廃止、ペーパー

レス化など私ども古紙業界にとってはマイナス面

ばかりが気になります。そして、政府からの外出

自粛要請による各種イベントの中止に伴い、チラ

シや旅行パンフレットなどの印刷物が減っている

為、印刷・製本会社から発生する古紙の量は激減

しています。それでなくても、古紙発生率が年々

下がっている現状に加え、これ以上に発生が減る

という事に大変困惑しています。

　各々が知恵を振り絞って、何とかこの厳しい状

況に打ち勝てるように対策をし、行動することが

必要であると強く感じております。

とにかく、新型コロナウイルスが少しでも早く収

束してくれて、以前の日常に戻る事を切に願って

おります。

　最後になりますが、今年も微力ながら組合の発

展の為に頑張る所存でございます。今後も皆様方

にご指導ご鞭撻をお願い致しまして、新年のご挨

拶とさせて頂きます。
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新年のご挨拶

東京都製紙原料協同組合

副理事長　上田晴健

新年明けましておめでとうございます。一昨年、

昨年とわが古紙業界にとって大変な年であったと

思います。本年は良い一年であることを切に願い

ます。現在コロナ禍の中、古紙（特に上物を中心

とした産業古紙）の発生は減少しております。コ

ロナが収まった後も発生は元の水準まで回復しな

いとも言われております。わが業界は、発生減及

び古紙価格の下落により取引差額は大幅に縮小し

ております。特に集荷業者は回収経費すら賄いき

れないような窮状に陥っております。当組合は集

荷業と直納業の集直一体を掲げている組合です。

集直一体の体制のもと、より知恵を出し合い、発

生元、製紙メーカーの理解を得ながら適正な利益

を確保できるよう組合員各社様へサポートができ

るよう情報発信をしてまいります。本年もよろし

くお願いいたします。

新年のご挨拶

協同組合　　　　　　　

出版リサイクルセンター

理事長　藤川達郎 

新年あけましておめでとうございます。

２０２１年の新春を迎え東京都製紙原料協同組合

の皆様に謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

　昨年はコロナ禍で大変な一年となりましたが、

出版業界では書店様店頭の売上がコミックを中心

に好調となるなど明るい話題もありました。

そんな中で日本出版販売株式会社様と株式会社　

トーハン様の雑誌返品協業に伴い、古紙組合の　

協同組合東京雑誌リサイクルセンター ( ＭＲＣ )

と東京返本加工協同組合 ( ＴＯＭ ) が本年春に統

合する運びとなりました。

そのため昨年１１月２７日の臨時総会に於いて　

当組合の名称を「東京返本加工協同組合」から　

「協同組合 出版リサイクルセンター」へと変更し

新たな一歩を踏み出す運びとなりました。

組合員並びに出版販売会社様そしてお取引の各社
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様との協力をより一層強固なものとしていけるよ

う努力して参ります。

何卒、本年も皆さまのご指導ご鞭撻の程宜しくお

願い申し上げます。

時  の  話  題

清風会ゴルフコンペを開催

文京支部　齋藤浩二

清風会ゴルフコンペ優勝について。

私のゴルフ歴は５０年以上になりますが、その間

２度の五十肩を患い、最近になってようやく完治

したことが今回の優勝になった大きい要因と思い

ます。それまではどうしても右肩が前にでてきて

スライスになるため、距離が伸びずスコアにつな

がらない状況でした。半年前からようやく振れる

ようになってから軽く振ってもそれなりの距離が

出始め、前向きにゴルフができることを確信しま

した。
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特にサミットゴルフクラブは１０月にシニアプロ

の開催したコースで、メンテナンスも良く私同様

皆さんもパターには相当苦労したと思います。　

今回の同伴者はステディーなプレーをする近藤　

行輝君、明るくプレーをする廣田君と距離のでる

梨本君にこの場を借りて感謝します。次回は幹事

になりますがもっとコース通いをして頑張る所存

です。清風会の皆さんありがとうございました。

支　部　便　り

足立支部研修会

足立支部　高木昌夫

令和２年９月１６日に北千住の銀座アスター千住

賓館において研修会を開催しました。

昨年に引き続き、講師には ( 有 ) 古紙ジャーナル

社編集長の本願氏をお招きして「中国の全面輸出

禁止後の古紙需給バランス」についての講演をし

ていただきました。

参加者は総勢１８名の大変有意義なお話を聞くこ

とができ、今後の業界はかなり厳しい市況になり

ますが、この難局を組合員が一丸となり乗り越え

ていかなければいけないことを確認でき、勉強に

なりました。

そのあとの懇親会もこのコロナ禍での開催でした

が、支部長より参加者全員にフェイスシールドが

配られ、ソーシャルディスタンスもきちんと確保

されていたので安心して会食することができまし

た。皆さん久しぶりの集まりに大いに盛り上がっ

ていました。
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足立支部では年に 1 度は研修会を開き、支部員

がその時期の正しい市況を知ることができる環境

づくりを進めていきます。

（研修内容は広報９月号時の視点に掲載済み）

テレビ会議（ウェブ会議）のメリット、

デメリット
城北支部長　辻　忠敏

今のご時世、ウェブ会議とよく耳にしますが、協同組

合理事会で初経験して思った事を書いて見ました。

［メリット］
一番良かった事は、移動に係る全ての事から解放

される事。支度、移動時間、交通費、暑い寒い、

持ち物など。

二番目は、通信環境次第で場所を選べる事。事務

所、車、別邸？など。

三番目は、基本私とモニターの一対一ですから、

同時に複数の人達と向き合わなくて済む事。

［デメリット］
一番良くないと思った事は、会議室の雰囲気が  

感じ取れない事です。遅刻して会議室に入る感覚

ですかね。皆さんの雑談を聞く事の大切さを痛感

します。

二番目はモニターに映る自分の姿が気になる事で

す。書類を見るのに下を向くとつむじハゲが・・・、

常に映り栄えを気にしてしまいます。

三番目は場所による問題です。私の場合は工場の

事務所の為、電話、訪問者、従業員の出入りでの

突然の音に対応しなければならず、集中出来ませ

ん。

書き出せばまだまだ有りますが、経験を重ねて行

く事が重要な事だと思います。

組 合 員 の 広 場

「コロナ奮闘記」①
城南支部長　安立博信

「家庭菜園やっています」

　新型コロナウィルス影響で、ウォーキングをす

る気力がなくなり、ゴルフ（練習を含めて）も行

かず、近所の東京競馬場へも行けずで、休日が暇

なので６月ころから家庭菜園を始めました。

　石灰を蒔き、肥料を混ぜて土壌作りから始め、

種からミニトマトとサヤエンドウ、シソを作りま

した。ミニトマトは成功してたくさん採れました

がサヤエンドウは育ちが悪く失敗しました。シソ

は勝手に大きく育ちました。夏場は雑草取りが大
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変でしたが、せめてもの運動と思い頑張りました。

今は大根と水菜、明日葉です。水菜は十分に育ち、

毎週のなべ料理で活躍しています。大根はまだ細

いのでもう１～２週間収穫を待つ予定です。

明日葉は１１月法事で伊豆大島に行った際、苗を

購入して育てています。

暇から始めた家庭菜園ですが、来年はもう少し　

種類を増やして、楽しみたいと思っています。

「コロナ奮闘記」②
台東支部　近藤清司

　今年はコロナで始まり、コロナで終わろうとし

ています。毎日夕方になると、東京の新規感染者

数が出て、この頃は、その数の多さに慣れてしま

い驚かなくなっている事が恐ろしくもあります。

元来、インフルエンザの時も花粉症の時もマスク

をする事が苦手でしたが、外出時の必需品になっ

ています。

　子供達は、卒業式、入学式の感動も味わえず、

花見、夏祭り、朝顔市、隅田川の花火、町会の行

事、組合の集会と次々に中止になり、気の合っ

た仲間とも宴会する事もなく一年が過ぎようとし

ています。

　本年は、安心、安全なワクチンが出来て、延期

となったオリンピック、パラリンピックが開催出

来る事、又、昔のような生活が出来る事を願います。

組合員のメリット

全　体
1. 市況情報の入手

2. 組合員証明書の発行

3. 支部会の参加

4. 総会の参加

5. 新年会の参加

6. 他団体との懇談会の参加

7. 従業員表彰への参加

8. ゴルフコンペの参加

9. 若手従業員の青年部加入

割引利用
1. 団体生命保険への割引加入

2. 団体傷害保険への割引加入

3. 自動車共済保険の割引加入

4. ガソリンの割引購入

5. 高速道路の割引利用、ポイント利用

6. プレス機のオイル交換の割引利用

7.「丸大食品」贈答品の割引購入

8.「たのめーる」による文房具の割引購入
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全原連関係
1. 古紙再生資源化証明書の利用

2. 古紙商品化適格事業所の資格取得

3. 古紙リサイクルアドバイザーの資格取得

4. Ｊ－ＢＲＡＮＤ表示ラベルの購入

関係団体
1. 静岡県紙業協会家庭紙部会との懇談会の参加

2. 製本工組との懇談会参加

3. 東資協との懇談会参加

4. 古紙再生促進センター関係行事の参加

　（古紙リサイクルセミナー他）

直納関係
1. 直納部委員会の参加

2. 共販輸出への参加

3. 海外研修の参加（集荷部参加可能）

4. 直納部納涼会・忘年会の参加

集荷関係
1. 集荷部委員会の参加

2. 集荷部新年会の参加

広報関係
1. 広報誌の入手（各種情報の入手）

2. 広告の有料掲載（暑中・年賀広告）　

　　

組合認定制度
1. ＴＰＩＣＯ（ティピコ）個人情報保護体制制度の取得

［共同購入］

プレス機のオイル交換について
共同購入委員会

共同購入事業のプレス機のオイル交換の時期が

やってまいりました。

組合を通じて通常より格安での交換が可能となり

ます。すでに実施した事業所では、処理のスピー

ドや細かな対応について高い評判を頂いておりま

す。

見積もりを取って比較した結果を見て頂けると分

かりますが、１, ０００リッターのオイル交換で・・

約５万円近い差が出ております。

又、日曜、祝日、朝早い時間等の作業も可能です。

どうぞこの機会に是非、ご利用くださいますよう

お願い致します。
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手続きは簡単です。組合にご連絡いただき「プレ

ス機オイル交換申込書」を受取り、必要事項をご

記入し組合宛てにお送り下さい。

交換時のレート（２ｹ月に１度変更されます）は、

申込書の送付時にご連絡いたします。又、給油条

件により追加金が発生する場合がありますので、

あらかじめご了承下さい。

［都市近代化事業組合の事業利用について］

①ＥＴＣカード
指定の高速道路が割引運行出来ます。

首都高速の割引利用が出来る事になりました。

（ご利用の場合は新しいカード作成が必要です）

ポイント可の高速道路でポイントが貯まると、そ

のポイント分が無料走行で使えます。

②「ガソリンカードのご利用」について
ご存知ですか？
組合では、皆様のお仕事に少しでもお役にたてる

よう色々な事業に取り組んでおります。

組合では、皆さまがお使いになっているトラック

や乗用車のガソリンや軽油を少しでも安く購入で

きる事業があります。

都市近代化事業組合が行っている事業を通じてガ

ソリンを購入されますと・・・全国平均と比べて

ハイオク・レギュラーガソリンが約３円ほど安く、

特に軽油が約９円ほど安く購入できます。

( その時の価格変動により大きく値動きがある事

がありますが、あらかじめご了承ください )

専用のカードを作り、該当するスタンドで使用す

ると自動的に割引料金でカード決済されます。

③自動車共済保険
現在、割引を受けている保険料から、さらに約

２０％ほどの割引いた保険料となります。

④カーリース事業
提携リース会社を利用する事により有利なリース

が可能となります。

組合員であれば、どなたでもご利用できます。
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［各種団体保険］
① 生命保険（団体保険の割引加入）

② 損害保険（団体保険の割引加入）

プレス機のオイル交換、ＥＴＣカード、ガソリン

カード、自動車共済保険、カーリース事業、各種

団体保険のいずれも、東京都製紙原料協同組合に

加入されている組合員の皆さまの特典です。

ご希望、ご質問は組合事務局までご連絡ください。

連絡先：　東京都製紙原料協同組合

　　　　　電話　　０３－３８３１－７９８０

　　　　　ＦＡＸ　０３－３８３１－７８８０

♪ことわざミニ知識♪

「情けは人の為ならず」　

（なさけは　ひとのためならず）　

人に親切にしておくと、それはめぐりめぐって、

やがて自分のためになる。だから、人には親切に

しなさいとの教え。

支部スケジュール

＊コロナ感染防止のため、各支部会やイベント、

研修会等が開催出来ず、今回の掲載はありません。

お　知　ら　せ

１月会議・催事予定
１月　７日（木）  常任理事会(pm4：30～)ＴＶ会議併用

　　〃　　　　　 理事会(pm5：30～)　〃

 　　　　　　　　組合会議室

１月２２日（金）  関東地区委員会（ｐｍ2：45～）

　　〃　　　　 ＴＶ会議併用　センター会議室

１月２８日（木） 古紙センター業務委員会（ｐｍ1：30）

　　〃　　　　 ＴＶ会議併用　センター会議室

　　〃  　　　  全原役員会（理事会）（ｐｍ3：00～）

　　〃　　　　 ＴＶ会議併用　センター会議室

古紙価格
［東資協の古紙 4 品の標準売値］

令和２年 12 月 11 日現在

新　聞　    5 円～ 7 円（横ばい）

雑　誌　    2 円～ 3 円（横ばい）  

段ボ－ル　3 円～ 5 円（横ばい）
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［組織変更・代表者変更］

足立支部（株）赤松商店　

代表取締役社長　赤松　源裕　→　

代表取締役会長　赤松　源裕　令和２年 11 月付

代表取締役社長　田中　淳一　　　　　〃

［関連団体名称変更］

東京返本加工協同組合　→　

協同組合出版リサイクルセンター

（代表者他は変更なし）令和 2 年 11 月 27 日付

＊お 知 ら せ
令和３年１月１６日（土）  組合合同新年
会を開催予定でしたが、コロナ感染防止
のため中止致します。
あらかじめご了承願います。

賛助会員について

賛助会員制度は、組合員外との交流、連携をより

促進させ、組合組織の充実強化を図る為、導入し

ております。

今回とりあげる極東開発工業株式会社は、一昨年

１２月に入会致しました。

社名：極東開発工業株式会社
［経営理念］

　極東開発工業株式会社は１９６５年の創業以来

「技術と信用を重んじ一致協力して企業の生々発

展に努力し広く社会に奉仕する」という経営理念

のもと、特装車の製造・販売をはじめ、環境、パー

キングなど幅広い事業を通じて社会の基盤づくり

に貢献してきました。

　経営理念や創業の精神を具現化するため、全社

員の指針として「信用・確実・和協」という社是

を掲げています。

６０年以上にわたって選ばれる企業としての「信

用」をステークホルダーの皆様から得ているのは、

社会に貢献する様々な製品を創り続けてきたから

こそ。そして、それら製品の高い品質を支えてい

るのは長年培ってきた「確実」な生産力・技術力

です。さらに、安心・快適に製品を活用していた
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だくため、お客様や社会との「和協」の架け橋と

なる営業力・サービス力。これら三本の柱が極東

開発工業の大きな強みとなっています。

［事業内容］

　特殊自動車その他の輸送運搬機械の製造、架装

および販売、修理等の「特装車事業」、環境整備

機器および施設の製造、販売、修理、施設の運転、

管理等の「環境事業」、立体駐車装置および設備

の製造、据付、販売および修理、駐車場の経営（コ

インパーキング）等の「パーキング事業（不動産

賃貸等）」がございます。

【取扱製品（車両）の紹介】

　ダンプトラック、コンクリートポンプ車といっ

た建設関連車両。タンクローリーや用途に応じた

荷役省力装置のパワーゲートを装備した物流・省

力関連車両。

そして、東京都製紙原料協同組合様をはじめとす

る資源回収業者様、じん芥収集業者様へご提供さ

せていただくパッカー車（プレスパック、パック

マン）、建設廃材業者様や産業廃棄物収集業者様

へご提供させていただく脱着ボデー車（フック

ロール）の環境関連車両がございます。

　特に、プレスパック、パックマン（パッカー車）

については昨年より新型機種を市場投入致しまし

た。各能力ＵＰはもちろんのこと、メンテナンス、

デザインにも力を入れた高い作業性、高い安全性、

高い環境性を備えた製品となっております。

また、プレスパック、パックマンについては特化

した専門知識を持った営業マンを東京地区に配

置し、直営のサービス工場とサービス人員を備え

た、営業・サービス一体となった販売体制を構築

しております。

御用命の際には、下記までご連絡いただきたく存

じます。今後もよろしくお願い申し上げます。

＜販売窓口＞

極東開発工業株式会社　首都圏支店　特販課

〒１４０－０００２

東京都品川区東品川３－１５－１０

ＴＥＬ　０３－５７８１－９８２６

ＦＡＸ　０３－５７８１－３４３４

＜直営サービス工場＞

極東開発工業株式会社　東京サービスセンター

〒１３５－００５１

東京都江東区枝川２－２８－１６
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2020 年 8 月 31 日 

 
 

画像認識 AI 搭載の安全支援システム「KIES（キース）」を発売 
～ごみ収集車への巻き込まれリスクを軽減～ 

 

 
極東開発工業株式会社（本社：兵庫県西宮市甲子園口6丁目1番45号   社長：布原 達也   

特装車事業、環境事業、パーキング事業）は、ごみ収集車への巻き込まれリスクを軽減する安全

支援システム「KIES (キース） (※1)」を当社ごみ収集車の専用オプションとして2020年8月31日より

発売いたします。 

 

ごみ収集車による収集作業には積込装置に人が巻き込まれるリスクが伴い、重傷・死亡事故に

つながることがあるため、その安全対策は重要な課題となっていました。 

「KIES」は、作業現場のカメラ映像から危険状態を判定することでこれらの問題を解決した安全

支援システムです。高性能専用カメラ（バックアイカメラ兼用）と独自のAI画像認識技術により「人」

を高精度で検知することで収集時の危険を察知し、積込装置を自動停止します。 

また、周囲の環境や状況および明るさによる影響が少ないため、場所や収集物、時間を問わず

検知を可能としているほか、「人」全体を把握して検知を行うことから、特別な専用装備を必要とせ

ずに作業者の方はもちろんのこと、作業者以外の方も検知を行うことができます。 

さらに、「KIES」作動履歴の保存や、当社のIoT基盤を利用した車両管理支援システムである

「K-DaSS® （ケーダス） （※2）」との連携も可能としており、さらなる安全管理の徹底を実現します。 

 

収集時の作業性を損ねることなく、より高度な安全性を確保することができる全く新しい安全支

援システムのご提案です。 

 

極東開発グループは、今後「KIES」の技術を広く応用し、特装車の安全性向上への取り組みに

注力してまいります。 

（※1） KIES ： Kyokuto Intelligent Eye System    （※2） K-DaSS ： Kyokuto Data Sharing Service 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（画像は検知イメージ） 
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ごみ収集車安全支援システム「KIES」の特徴  
１．高性能専用カメラと独自の AI 画像認識技術でエリア内の「人」を検知 

「KIES」は、高性能専用カメラ（バックアイカメラ兼用）と独自の AI 画像認識技術により、検知エリ

ア内の「人」を把握して検知します。そこで検知された「人」の手や頭などの身体の一部が危険エリ

アに進入することにより危険を察知し、積込装置を自動停止するシステムです。 

これにより、万一の巻き込まれ事故リスクを低減します。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．高精度な検知で、高い安全性と作業性を確保 

周囲の環境（作業を行う場所・路面標示・写り込み等）や状況（収集物の種類・色・形
状等）、明るさ（薄暗い早朝・夕方などの時間等）を問わず検知が可能です。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
また「人」全体を把握して検知を行うことから、収集物で手や腕が隠れていても検知し

ます。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

KIES 作動の仕組み 

早朝・夕方作業イメージ 収集物判別イメージ 

手が隠れた状態での検知 

イメージ 
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さらに、検知には特別な専用装備の必要がなく、雨具・帽子・フード・手袋・アクセサ

リーなどの装着品や、髪型・身長・体形等による影響も受けにくいため、誤検知による不

必要な作動停止の大幅な抑制を実現しました。 

これにより、作業者の方はもちろんのこと、作業者以外の方も検知することができるほ

か、作業性を損ねることなく「高い安全性」を備えたごみ収集車を「今まで通り」お使い

いただくことが可能です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．さらなる安全管理を実現する履歴保存機能と「K-DaSS®」とのシステム連携 

「KIES」が危険を察知し作動した日時と画像（および入出力情報）の履歴を保存すること

ができるほか、当社の IoT 基盤を利用した車両管理支援システム「K-DaSS」のごみ収集車

ユーザ様向けアプリおよび Web（※3）と連携させることで、「KIES」が作動した日時および

位置情報が車両管理者に通知されます。安全管理のさらなる徹底を可能としています。 

（※3） K-DaSS の利用には、事前のお申込みと ID 登録および専用アプリのインストールが必要となります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（注 1）「KIES」はシステム本体と、別途専用バックアイカメラが必要となります。 

（注 2）「KIES」は当社ごみ収集車の専用メーカーオプションです。新車ご注文時に申し受けます。 

ご注文後や既存車両への装着はお受けできませんのでご了承ください。 

なお、機種や仕様により装着ができない場合があります。 

 

 

KIES 作動時の記録画像イメージ KIES ・ K-DaSS 連携イメージ 

作業者外人物検知イメージ 雨具装着作業イメージ 
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会 議 概 要［ 9月・10月・11月］

　９月度定例理事会

［令和２年９月３日（木）］　於）組合会議室

出席理事１８名・監事０名　

理事長挨拶

新型コロナにより日常生活がだいぶ変わってしま

いました。組合では、１１月より理事会をテレビ

会議と併用して行う予定でいます。テレビ会議の

際は、会議室へ来る方とテレビ会議で参加してい

ただく方と分かれますのでご協力お願い致します。

先日、東リ協で東京都とテレビ会議で話をした際、

来年の東京オリンピックはまったくの未定との

事。また新聞報道がありました、国でプラスチッ

クを燃やしてリサイクルを行う件も、まったくの

未定のようです。

本日も会議の方、よろしくお願い致します。

［各部報告］

［直納部］

９月度の共販輸出は、裾物の段ボールについて２

社から札がはいりました（他、１社は入札辞退）。

国際紙パルプ商事（株）から札が入り実施する事

になりました。

裾物（ミックス）と上物に関しては、共に輸出業

者１社より札が入りましたが、予定していた価格

に見合あわなかった為、スキップとなりました。

他、２社は入札辞退。

ここのところ段ボールの輸出価格が上向いている

ように思われます。これは中国がアメリカやヨー

ロッパからの古紙を輸入する分が、なかなか買え

ない状況で日本にオファーが来ている模様です。

［新聞・雑誌・段ボール］　

主要３品は、今までと変わらない状況で、非常に

低調な発生状況とメーカーからの発注も少ない状

況が続いています。

７ 月 の 集 荷 は 段 ボ ー ル が ９ ７. ２ ％、 新 聞 が

- 4 - 
 

＜広報お問合せ先＞  
極東開発工業株式会社 総務部 総務課 
   〒663-8545 兵庫県西宮市甲子園口6丁目1番45号 

電話 (0798) 66－1000 ＦＡＸ (0798) 66－8156 
   ホームページアドレス   http://www.kyokuto.com/ 

 

 

 

安全支援システムの機能には限界があります。安全作業を心がけてください。  
 

■ ごみ収集車とKIESのご使用にあたっては、取扱説明書をよくお読みのうえご使用ください。  

■ システムの作動には一定の条件があり、あくまで作業の安全を補助する機能であり、あらゆる状況・場面での安全を100％保証する 

ものではありません。作業の安全は、お客様ご自身で確保してください。  

■ 車両周辺の各種条件・状況（詳しくは取扱説明書をご参照ください）により、システムの機能低下や正しく作動しないことがあります。  

■ カメラの取付位置や角度を変更しないでください。  

■ システムの故障時は使用し続けないでください。  

■ エラー表示状態で使用し続けないでください。  

■ システムのデータ保存機能によって保存されたデータには個人情報が含まれますので、データは法令遵守のうえお客様ご自身で適切に 

管理してください。 
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７７. ２％、雑誌が８９. ８％と３品とも前年を下

回っています。

メーカー動向は７月、８月は大きく生産調整をし

て、原料の発注を大きく削減してきました。９月

の原料発注は増えてくると思われますが、生産は

引き続き前年割れの状況が続くと思われます。

［上 物］　産業古紙や家庭紙向け古紙は全体的に

発生が良くない。７月メーカーの国内出荷で新聞

用紙が前年比で１５. ４％減で３３ｹ月連続。印刷

情報用紙が２７. ２％で減少が続いています。家

庭紙メーカーの出荷も４. ６％減で３ｹ月連続の減

少が続いています。家庭紙メーカーの原料在庫は

充分確保しているように思われ、原料調達には苦

戦していないようです。市中に出回る紙類が少な

くなっているので秋以降、又は来年に向けては古

紙原料の調達が心配されます。全体的に製品の動

きは回復基調にある中で厳しい状況が続いていま

す。

［オフィス古紙］ 先日、古紙センターの家庭紙部

会に出席した際、信栄製紙よりオフィス系や印刷

用紙からの古紙の発生が減少している中で、段

ボール古紙を主体にトイレットペーパーを作った

との紹介がありました。アマゾンでネット販売し

ていますので、本日は購入した物を見本で持って

きましたのでご覧ください。（組合事務局に見本

有り）ダブルで６ロール６２５円ですが４パック

からでないと発送してもらえません。

オフィス系は、テレワークが主体となりシュレッ

ダー類の古紙が家庭から排出され可燃ゴミとして

処理されている。

［返本関係］ ８月発生は相変わらず悪い。雑誌の

発生が悪い。書籍は新刊が５０００点ほど出るた

め書店では店頭に置ききれない。置いてもすぐに

交換するような状況にある。

［集荷部］　集荷の現状はお盆前が酷い状況でし

た。発生は、お盆明けに少し持ち直してきたが、

体感的には前年より悪い状況です。早くコロナが

終息して元の状態に戻る事が望まれます。

［広報部］　

広報部では引き続き「コロナ奮闘記」を掲載予定

ですので短い文章でも構わないので原稿の提出を

お願い致します。

［青年部］

９月１５日に部会を開催予定。１０日、１１日に

感染者が１５０人以下であれば開催。感染者が多

ければ中止する予定です。

［審議・検討・報告事項］ 

１．広報誌９月号と１１月号について

 ９月号は今月下旬に組合員へ送付予定です。

 広報誌は、関係団体との会議やイベント、懇

親会等が出来ない事により、ほんのわずかし

か記事を掲載する事が出来ません。その為、

やむをえず１１月号と新年号を合併して１２

月末に発送させていただきます。あらかじめ

ご了承願います。

２．理事会のテレビ会議併用について

　現在、理事会は従来どおりの方法で行うと蜜に

なり実施が難しい状況です。会議室内で Wi-Fi

等の通信環境を整えて、１１月よりテレビ会

議を併用して行うよう準備致します。

３．東京都資源回収事業協同組合との懇談会は中止

４．ＴＰＩＣＯ関係

　①新規説明会は参加希望者がなく開催なし

　②維持更新研修会は特例で各認定企業での研修

実施に変更（有資格者には案内送付済）

５．支部報告：　

 山手支部－７月に支部会を開催、秋以降の支

部会は当面中止、　

 足立支部－６月支部総会開催、9/16 支部会

　荒川支部－支部総会 9/9　　 

６．訃報 ： : 城北支部　高草木商店　代表者
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高草木 祐二 様のご尊父　高草木　学 様

（享年８０）が令和２年８月１４日にご逝去さ

れました。謹んでご冥福をお祈り申し上げます

葬儀告別式は近親者のみで執り行われました。

古紙センター業務委員会
　

［令和２年９月１６日（水）］　ｐｍ 2：00 ～

於）古紙センター会議室（ＴＶテレビ会議併用）

［1］　オンライン出前授業について

［2］　集団回収実施団体への感謝状贈呈について

　　（東北地区委員会、中部地区委員会の推薦）

［3］　古紙の需要・市況動向について

＊ページ数の関係で割愛致します。

古紙センター関東地区委員会
　

［令和２年９月２８日（月） ｐｍ 2：45 ～　

於）古紙センター会議室（ＴＶ会議併用）

［需要動向］　20 ／ 8 月　　単位トン、

（　）は対前年同月比、在庫の（　）は在庫率

［関東商組 32 社実績］

［新聞］ 仕入 34,758(  80.7%)

 出荷 33,375(  80.8%)

 在庫 10,026(  30.0%)

［雑誌］ 仕入 32,654(  85.6%)

 出荷 33,421(  89.3%)

 在庫 8,063(  24.1%)

［段ボール］ 仕入 136,435(  96.1%)

 出荷 137,392(  98.3%)

 在庫 21,452(  15.6%)

［関東・静岡実績］

［新聞］ 入荷 112,091(  78.2%)

 消費 122,118(  79.1%)

 在庫 94,594(  77.5%)

［雑誌］ 入荷 106,185(  94.4%)

 消費 105,956(100.4%)

 在庫 50,444(  47.6%)

［段ボール］ 入荷 317,087(102.4%)

 消費 316,203(106.8%)

 在庫 113,317(  35.8%)

［業者側コメント］

［新聞・雑誌・段ボール］

関東 32 社の 8 月の古紙の発生は、3 品ともに低

調であるが特に新聞・雑誌の発生の低調が常態化

しつつある。9 月以降は台風 9 号、10 号の影響

で発生は低調、特に雑誌の発生が低調であった。

在庫も少なく、発生量も減少していることから古

紙価格の上昇の要因となりうるが、一部を除いて

仕入れ価格は先月から変わっていない。

新聞の仕入れ・出荷はともに前年比約 80％であ

り、在庫については前月に比べ増加した。雑誌の

仕入れ・出荷はともに前年を割り込み、在庫につ

いては前月に比べ減少した。段ボールの出荷は依

然として前年を割り込んでいるものの、在庫は若

干減少し在庫率 15.6％と適正であった。

［上物古紙］

上物古紙の 8 月の発生は、家庭紙・DIP 向けとも

に発生は低調であった。春先の特需の反動で使用

量が伸びず、メーカーの在庫は多い状況である。

冬に向けて生産は増えていく見込みとなってい

る。

 ［メーカー側コメント］

段ボール生産に関し、7 月は前年比 96.5％、本

年 1 月～ 7 月の前年同月比は 96.8％となってい

る。8 月は 94％～ 95％であると推測される。9

月に関しても 97％～ 98％と予想される。段ボー

ル原紙の 8 月の生産量は 104.1％と今年に入り

初めて前年を上回った。その内訳は国内出荷が

94.4％、輸出が 210％だった。

段ボール古紙の 8 月の発注は抑制、消費は計画
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通り、在庫は若干減少した。9 月の発注は増加、

消費は計画通り、在庫は若干減少する見込みであ

る。10 月の生産は増加する見込みである。2 新

聞古紙の 8 月の発注は休転の影響もありやや減

少、入荷は計画通り、消費はやや減少、在庫も減

少した。9 月の発注はやや増加、入荷は計画通り、

消費はやや減少、在庫は減少する見込みである。

10 月の発注はやや減少する見込みである。

雑誌古紙の 8 月の発注は休転の影響もあり減少、

入荷は計画通り、消費は減少したが、在庫は横ば

いであった。9 月の発注は増加、入荷はやや低調、

消費は計画通り、在庫はやや減少する見込みであ

る。10 月の発注はやや横ばいの見込みである。

１０月度定例理事会
　

 ［令和２年１０月５日（月）］　於）組合会議室

出席理事１６名・監事０名

理事長挨拶

本日も密にならないよう人数を調整して理事会の

開催をしております。来月からテレビ会議を併用

して理事会が開催出来るよう準備中です。パソコ

ンやスマホ（ＴＶ電話用カメラ付き）でも利用で

きます。是非、活用して理事会を通して、現在の

古紙業界の状況等を把握していただきたいと思っ

ています。

［各部報告］

［直納部］

１０月度の共販輸出は、裾物の段ボールについて

２社から札がはいりました（他、１社は入札辞退）。

日商岩井紙パルプ（株）から札が入り実施する事

になりました。

裾物（ミックス）と上物に関しては、共に輸出業

者３社より入札辞退の連絡が入りました。

［新聞・雑誌・段ボール］　

段ボール：板紙・印刷用紙ともに９月までは前年

を下回る生産状況です。１０月の段原紙の生産は

若干、上回っていますが、出荷は１０ｹ月連続マ

イナスで低迷しています。原紙在庫は７月末で異

常に増えており、各メーカーは在庫を減らすため

減産していますが大きくは減っていません。マー

ケットは現在、非常に売りにくい状況となってい

ます。

新聞：新聞用紙の８月の生産は前年比９１. ７％

で３３ｹ月連続のマイナス。上級印刷紙が前年比

６４. ６％、印刷用紙が前年比７４％１２ｹ月連続

でマイナス。塗工紙が前年比６１. ６％。紙の生

産高は合計で７３. ４％と減産傾向が強くなりま

す。

衛生用紙が８月は前年比９５. ４％で３ｹ月連続の

マイナス。インバンドや催事の減少で使用が減っ

た結果だと思われます。

各メーカーも積極的に原料を取り入れるムードで

はない状況です。今後の販売数量は、白板向けで

２割くらい、洋紙向けで２割くらい、家庭紙向け

で１割くらいが数量減の状況となっています。

［上 物］　

産業古紙や家庭紙向け古紙の発生は低迷している

が、発注が少ないため問屋在庫は増えてきていま

す。ただ、秋から暮れにかけては戻って来るよう

に思われます。ティッシュペーパーの売れ行きが

低迷しており、トイレットペーパーも増えてこな

い。ティッシュペーパーの代わりにタオルペー

パーの需要が多くなっている。

［返本関係］　

８月までは売れたから返品が少なくなってきてい

る状態でした。出版関係はコロナで自宅に居る人

が多い事もあり売れ行きがいいようです。 

［集荷部］　集荷の現状は先月と同じような状態が

続いています。９月の発生は７月・８月に比べれ

ば多かったようです。ただ、戻ったとしてもコロ

ナ以前の７割から８割程度と思われます。
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今、集荷では中国への輸出が完全に止まった場合、

雑誌がゴミ化するのではないか懸念されている。

特に濃いすき色は使えないので逆有償の方向性で

の意見が出ています。

［青年部］

９月に幹部だけで会議を開催しました。議案は幹

事長の任期に関してで、コロナで３月より部会等

の集会や催事を行えていない。現、近藤（英）幹

事長の任期延長について意見を出しながら相談し

ていく予定です。

［審議・検討・報告事項］ 

１．１１月の静岡県紙業協会家庭紙部会との懇談会

 家庭紙部会より会場の大きさの関係で、密な

状態が避けられず中止したいとの事。又、Ｔ

Ｖ会議も事務局や参加者のリモート環境が

整っていないので開催は難しいとの事でした。

２．直納部会催事・秋季研修の実施について

 ①１２月の忘年会は中止

 ②国内の秋季研修は中止

３．清風会について

 ①ゴルフコンペの開催・・１１月１２日（木）

 サミットゴルフクラブ（茨城県石岡市）で実施。

②研修会及び忘年会開催・・１１月の理事会

開催まで保留　

４．理事会ＴＶ会議について

 １０月６日に Wi-Fi の設置予定。１０月中に

理事とのアクセステストを行う予定で、日程、

他については後日連絡する。　

5．組織変更（代表者変更）　　

　・文京支部：グリーンロジテック（株）

 　代表取締役　清水　弘允　→

 　新　代表取締役　坪野谷　悟輝（令和２年９月）

 ・足立支部：美濃紙業（株）

 　代表取締役社長 近藤　勝　→

　　新　代表取締役会長　近藤　勝（令和２年１０月）

　　新　代表取締役社長　近藤　行輝（　　〃　　）

６．支部報告：山手支部－秋以降の年内は支部会、

忘年会は中止

古紙センター関東地区委員会　

［令和２年１０月１９日（月） ｐｍ 2：45 ～

於）古紙センター会議室（TV 会議併用）

［需要動向］　20 ／ 9 月　　単位トン、

（　）は対前年同月比、在庫の（　）は在庫率

［関東商組 32 社実績］

［新聞］ 仕入 34,775(  81.9%)

 出荷 35,651(  80.8%)

 在庫 9,150(  25.7%)

［雑誌］ 仕入 34,461(  91.6%)

 出荷 35,517(  92.3%)

 在庫 7,007(  19.7%)

［段ボール］ 仕入 138,182(  96.1%)

 出荷 143,679(100.5%)

 在庫 15,955(  11.1%)

［関東・静岡実績］

［新聞］ 入荷 113,896(  79.0%)

 消費 120,844(  83.6%)

 在庫 87,176(  72.1%)

［雑誌］ 入荷 116,574(  99.1%)

 消費 123,529(102.8%)

 在庫 42,336(  34.3%)

［段ボール］ 入荷 339,794(105.2%)

 消費 351,749(106.1%)

 在庫 101,362(  28.8%)

［業者側コメント］

［新聞・雑誌・段ボール］

関東 32 社の 9 月の段ボールの仕入れは前年に

比べ減少、出荷はほぼ前年と同等であり、在庫

は前月に比べ減少した。新聞の仕入れは前年比

約 80％と低調で出荷も良くなかったが、在庫は

前月と比べ減少した。雑誌の仕入れは前年比約
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92％と低調で出荷も良くなかったが、在庫は前

月と比べ減少した。

3 品合計の在庫率は 14.9％であり、2 年ぶりに

在庫率 15％を下回った。全体的に仕入れ価格の

変更はなかったが、一部では上がっている。

［上物古紙］

上物古紙の 9 月の発生は、家庭紙・DIP 向けとも

に発生は低調であり、前年同月比を下回った。発

生・需要ともに低調であり、その中で在庫が減少

する結果となっている。

 ［メーカー側コメント］

・9 月の段ボール生産は前年同月比 98％、9 月末

の段ボール原紙の在庫は増加した。

 段ボール古紙の 9 月の発注は 8 月の休転の戻し

もあり増加、入荷、消費は計画通り、在庫は減

少した。10 月の発注は増加、入荷・消費は計

画通り、在庫は横ばいであった。11 月の発注

は横ばいになる見込みである。

・新聞古紙の 9 月の発注は 8 月の休転の戻しもあ

り増加、入荷・消費は計画通り、在庫は減少した。

10 月の発注はやや増加、入荷・消費は計画通り、

在庫は増加する見込みである。11 月の発注は

やや増加する見込みである。

・雑誌古紙の 9 月の発注は 8 月の休転の戻し

もあり増加、入荷はやや低調、消費は計画通

り、在庫は減少した。10 月の発注は増加、入

荷・消費はやや低調、在庫はやや減少する見

込みである。段ボール生産に関し、7 月は前

年比 96.5％、本年 1 月～ 7 月の前年同月比は

96.8％となっている。8 月は 94％～ 95％であ

ると推測される。9 月に関しても 97％～ 98％

と予想される。段ボール原紙の 8 月の生産量は

104.1％と今年に入り初めて前年を上回った。

その内訳は国内出荷が 94.4％、輸出が 210％

だった。

 段ボール古紙の 8 月の発注は抑制、消費は計画

通り、在庫は若干減少した。9 月の発注は増加、

消費は計画通り、在庫は若干減少する見込みで

ある。10 月の生産は増加する見込みである。2 

 新聞古紙の 8 月の発注は休転の影響もありやや

減少、入荷は計画通り、消費はやや減少、在庫

も減少した。9 月の発注はやや増加、入荷は計

画通り、消費はやや減少、在庫は減少する見込

みである。10 月の発注はやや減少する見込み

である。

 雑誌古紙の 8 月の発注は休転の影響もあり減

少、入荷は計画通り、消費は減少したが、在庫

は横ばいであった。9 月の発注は増加、入荷は

やや低調、消費は計画通り、在庫はやや減少す

る見込みである。10 月の発注はやや横ばいの

見込みである。

古紙センター業務委員会
　

［令和２年１０月２９日（木）］　ｐｍ 2：00 ～　

於）古紙センター会議室（ＴＶ会議併用）

［1］　集団回収実施団体への感謝状贈呈について  

　　　（近畿地区委員会の推薦）

［2］　令和２年度紙リサイクルセミナー結果報告

［3］　古紙開梱組成結果　

［4］　諸外国における古紙輸出入動向

［5］　2020 年 10 月～ 3 月段ボール・新聞・雑

誌の消費計画　

［6］　古紙の需要・市況動向について

＊ページ数の関係で割愛させていただきます。

１１月度定例理事会
　

 ［令和２年１１月５日（木）］　於）製紙原料会館・

会議室　ＴＶ会議併用（リモート参加６名）

出席理事２１名・監事０名
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理事長挨拶

理事長を引き継いで、残りあと半年となりまし

た。最後まで責任を持って職務を遂行していこう

と思っています。今回よりＴＶ会議を併用し、理

事会から６名の理事が参加されています。本日も

数々の議案についてよろしくお願い致します。

［各部報告］

［直納部］

１１月度の共販輸出は、裾物の段ボールについて

２社から札がはいりました（他、１社は入札辞退）。

その結果、国際紙パルプ商事（株）で実施する事

になりました。

裾物（ミックス）と上物に関しては、共に輸出業

者３社より入札辞退の連絡が入りました。

一部商社から２年近くに渡り入札がない状態が続

いている。今後、商社の見直しを検討したい。

価格は３品ともに建値。

新型コロナウイルス感染拡大に伴うイベントの開

催減少・在宅勤務の増加などを受け、紙の需要が

大幅に落ちている。９月の紙・板紙国内出荷量は

前年同月比で１１. １％の減。（１４ｹ月連続の減

少）コロナの影響でチラシに使う塗工紙の需要が

特に低迷している。在宅勤務の広がりでコピー用

紙などの荷動きが振るわない。

［新聞・雑誌・段ボール］　

新聞：GoTo キャンペーンが東京も含まれる事に

なって以降、発生は新聞広告やチラシが戻ってき

ており前月に比べ増加。需給は新聞用紙や洋紙が

一部生産回復基調となっており、見通しメーカー

の発注量に変更なく輸出向けライセンスも残って

いるため引合いも強くなっている。これも中国向

け輸出が可能な１１月２０日頃までの見通しで、

その後は国内で回復するのではないかと予想され

る。

折り込みチラシ枚数前年比（首都圏）2020 年　

4 月～ 5 月 30％台、6 月 66.5％、7 月 76.4％、

8 月 76.2％に減少。

雑誌：発生は低調だが前月比で若干の増加。白板

と紙は引き続き減産だが、最悪期を脱し、少しず

つ回復傾向。今は GoTo キャンペーンによる需要

回復期待。需給は生産が回復基調のため雑誌古紙

の消費も増えてきているが発生が低下しているこ

ともあり不足感有り。輸出はライセンスが残って

いるので一時的に引き合いが出ており不足感を助

長。

段ボール：街中に人通りが戻り始めており、発生

は前月に比べて増加傾向にあるが、回復にはもう

少し時間がかかりそう。メーカーはコロナの影響

による国内販売減少分を製品輸出でカバーしてい

る。輸出価格は一時より値下がり傾向。

［上 物］　

家庭紙は需要期に差し掛かるが、例年に比べて

調整強化はまだ見受けられない。業務用製品に

ついてはコロナによる影響が大きく、復調は厳

しい状況。衛生用品の国内出荷は前年同月比で

１４. ５％減（５ｹ月連続の減少）トイレットペー

パー・ティッシュペーパーは減少。タオルペーパー

は増加。

［返本関係］　

本が売れており９月の出版販売額、前年同月比で

０. ５％増、２ｹ月連続増。内訳は書籍０. ３％増、

雑誌０. ８％増。書籍売上要因は「半沢直樹」、雑

誌売上要因は「ワンピース」であった。発生が少

なくて本が売れている事で返本は少なくなってき

ている。女性誌は付録が付いている物が多く増刷

出来ない物が多い。価格は変更なし。

［オフィス古紙］　

メーカーは入荷について価格の安い原料は使う

が、良い物（価格の高い物等）は必要ないとの事

で調整している。産業古紙の発生が悪いが家庭紙

メーカーは原料在庫を持っているようである。
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［集荷部］

古紙の発生は１０月上旬までは少し良かったが、

後半から悪くなり春先にコロナ感染の始まった頃

のようです。

［広報部］　

先にお知らせしたように広報１１月号は１月新年

号と合併して１２月末に組合員にお届けする予定

です。広報部委員会を１１月２６日に開催し新年

号の内容検討を致します。記事内容のメインは新

年の挨拶となりますので理事長及び副理事長は

１２月１０日までに原稿の提出をよろしくお願い

致します。

［事業部］

来年１月の新年会は中止とします。

［青年部］

青年部の幹事による会合は行っています。今年の

青年部忘年会は中止致します。

［審議・検討・報告事項］ 

１．全原連ＩＴ委員会を１月２８日に全原連で開

催予定。

２．１２月３日清風会の研修会と忘年会の開催に

ついて・・

 常任理事会（ｐｍ 3：30 ～）理事会（ｐｍ 4：

30 ～）　会場：上野東天紅

 清風会研修会・忘年会は中止　但し、有志に

よる懇親会有り

３．新年会開催について：令和３年１月１６日（土）

午後６時　上野・精養軒で開催予定の新年会

は中止とします。

４．組合脱退：　城南支部（有）藤井商店　

 代表　藤井　保廣　令和３年３月３１日付脱退

５．組合加入：　城南支部　滝山商事（株）

 代表者　落合　修　令和２年１２月１日付入会

城北支部 　駒村商店　　 代表者 　駒村久子

　令和２年１２月１日付入会　　

６．令和３年前半の理事会開催予定日：

 １/ ７（木）、２/ ４（木）、３/ ４（木）、４/ ５（月）、

５/ ６（木）、６/ ３（木）、７/ ５（月）

７．来年からの理事会開催の方法：密にならない

会場のレンタル、リモート併用、その他

　組合会議室でリモートを併用しながら開催する

が、３ｹ月に１回くらいは外で貸会議室や大き

な会場を使用して行う。

　次回の理事会までに開催出来る会場を調べる。

８．ＴＶ会議併用について：

　１１月より実施し、リモート参加者は常任理事

会で１名、理事会で６名が参加しました。

　問題点：①会議中の音声が最初聞きにくかった

が理事会に入ってからは解消出来てきた。マ

イク設置等の改善が必要。

　②会議室の全体映像がほとんどなかった。ズー

ム映像や手元でのリモート操作の出来るカメ

ラ導入での改善が必要。

　③映像が途中で途切れたが、半分の方は接続し

て再会出来た。想定内で今後、有料での使用

手続きに変更する。

９．ＴＰＩＣＯ関係：維持更新研修会　令和２年

１１月３０日までに実施する。報告書の提出

１２月２５日迄。　

古紙センター関東地区委員会
　

［令和２年１１月１７日（火）ｐｍ 2：45 ～ 

於）古紙センター会議室（ＴＶ会議併用）

［需要動向］　20 ／ 10 月　　単位トン、

（　）は対前年同月比、在庫の（　）は在庫率

［関東商組 32 社実績］

［新聞］ 仕入 36,732(  86.6%)

 出荷 37,726(  90.1%)

 在庫 8,156(  21.6%)

［雑誌］ 仕入 35,717(  92.2%)

 出荷 36,237(  92.1%)
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 在庫 6,487(  17.9%)

［段ボール］ 仕入 144,262(  98.7%)

 出荷 145,404(  97.4%)

 在庫 14,813(  10.2%)

［関東・静岡実績］

［新聞］ 入荷 126,643(  87.6%)

 消費 132,336(  90.3%)

 在庫 80,637(  60.9%)

［雑誌］ 入荷 122,464(  98.8%)

 消費 121,647(102.3%)

 在庫 42,274(  34.8%)

［段ボール］ 入荷 380,549(111.9%)

 消費 380,117(110.3%)

 在庫 101,794(  26.8%)

［業者側コメント］

［新聞・雑誌・段ボール］

・関東 32 社の 10 月の段ボールの仕入れ・出荷

は前年に比べ減少、在庫は前月に比べ減少した。

新聞の仕入れは減少、出荷も減少、在庫も前月

と比べ減少し、在庫率は 21.6％であった。雑

誌の仕入れは減少、出荷も減少、在庫も減少し、

在庫率は 17.9％であった。

 3 品合計の在庫率は 13.4％であり、適正在庫率

15％を下回った。9 月の長雨の反動により 10

月の発生は微増し、新聞・チラシの発生が若干

増加した。12 月～翌 1 月に向けて在庫が増加

することが見込まれる。

［上物古紙］

・上物古紙の 10 月の発生は、家庭紙・DIP 向け

ともに発生は低調であり、前年同月比を下回っ

た。通常であれば秋冬期にかけて需要が伸びる

が、3 ～ 4 月の特需の反動とインバウンド需要

の消失により例年ほど需要が伸びない状況であ

る。

 ［メーカー側コメント］

・段ボール古紙の 10 月の発注は横ばい、入荷、

消費は計画通り、在庫は横ばいであった。11

月の発注は横ばい、入荷・消費は計画通り、在

庫は減少する見込みである。12 月の発注は年

末年始の休転の影響もあり、減少する見込みで

ある。

・新聞古紙の 10 月の発注は横ばい、入荷は計画

通り、消費はやや増加、在庫は減少した。11

月の発注は増加、入荷・消費は計画通り、在庫

は減少する見込みである。12 月の発注は横ば

いの見込みである。

・雑誌古紙の10月の発注は増加、入荷はやや低調、

消費は増加、在庫は減少した。11 月の発注は

増加、入荷はやや低調、消費は計画通り、在庫

はやや減少する見込みである。12 月の発注は

増加する見込みである。

古紙センター業務委員会
　

［令和２年１１月２６日（木）］　pm2：00 ～　

於）古紙センター会議室（ＴＶ会議併用）　

［1］「全国小中学校 “ 紙リサイクル ” コンテスト

2020」の応募状況等について

［2］　諸外国における古紙輸出動向

［7］　古紙の需要・市況動向について

＊ページ数の関係で割愛させていただきます。
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広報誌　表紙写真募集の件

広  報  部

皆様には日頃より組合活動にご協力を賜り、厚く

御礼を申し上げます。

さて広報誌の表紙は、従来、特定の組合員様のご

協力で写真を提供して頂いて参りました。

しかしながら諸般の事情により、今後その写真の

利用ができなくなりました。

そこで、組合員の皆様から表紙を飾る写真を公募

したいと思います。下記の要領で、奮って写真を

ご応募ください。お待ちしております。

募集要項
募集写真：白黒またはカラー写真　
焼き付け　または　添付ファイル
題　材　：風景、季節、催事を扱ったもの
提出時期：随時
募集写真提出先　：　　
〒 110-0016　東京都台東区台東 3-16-1
東京都製紙原料協同組合　事務局
ＴＥＬ　０３－３８３１－７９８０
ＦＡＸ　０３－３８３１－７８８０
Ｅ‐mail　：　info＠kosi‐tokyo.or.jp

編  集  後  記

広報部副部長　清水弘允

新コロナウィルスの影響で、およそ総ての会合が

中止になっています。

組合自体の活動が制限されている為、広報部で　

報道すべき組合活動、支部活動の記事も大幅に

減っています。

本来なら、各支部会の活動、関連団体との交流会、

清風会研修会等の記事等で満載の広報誌の予定で

した。しかし現状で定期的にお伝え出来るのは、

古紙市況に関しての報道位に限られています。

そんな事情ですので、今回は１１月号と新年号を

合併号として発行する事になり、発行時期も中間

を取って、１２月末としました。

今後も、広報紙を組合員の情報交換の場として活

用する為にも、皆さんからの積極的な投稿を、お

待ちしています。
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組合総合名簿の協賛広告について

広  報  部

この度は、組合総合名簿の協賛広告にご協力いた

だき誠にありがとうございました。

広報誌では昨年より２年間に渡り、ご協力頂きま

した企業・団体に対し１回ずつ無料で広告掲載を

させて頂きます。掲載の順番や掲載ページは、こ

ちらの都合で行いますのであらかじめご了承願い

ます。（広告を掲載した号の広報誌は、該当の企業・

団体にお送りいたします）

今回は、日頃、関係の深い業者や会社を掲載いた

しました。　

尚、有料での掲載も可能ですので、ご希望の際は

組合までお申し出ください。料金等は下記のよう

になります。

＜広告料金について＞

広報誌は、１月号、３月号、６月号、９月号、

１１月号の年５回発行しております。

掲載と同じ２分の１ページの広告を掲載した場合

年 1 回の掲載  :  14,000 円

年 2 回の掲載  :  26,000 円（13,000 円× 2 回）

年 3 回の掲載  :  36,000 円（12,000 円× 3 回）

年 4 回の掲載  :  44,000 円（11,000 円× 4 回）

年 5 回の掲載  :  50,000 円（10,000 円× 5 回）

掲載ページにつきましては広告数によりますが、

最終ページに近い順に掲載する予定です。

お申し込みは、東京都製紙原料協同組合

電　話　０３－３８３１－７９８０

ＦＡＸ　０３－３８３１－７８８０

Ｋ－ 37

Ｋ－ 38

－ 125 －

株式会社  奥 津 石 油

本  社　〒 131-0043
東京都墨田区立花 4 － 35 － 16

オイルターミナル　〒 270-0145
千 葉 県 流 山 市 名 都 借 9 3

流山事業所　〒 270-0145
千葉県流山市名都借 1015
E-mail:okutsu-oil@shore.ocn.ne.jp

TEL ０４- ７１４８- ５３１１
FAX ０４- ７１４８- ５３１５

ベーラーの
オイル交換を
専門に扱っています。

ＯＫＵＴＳＵ

Ｓ

北海道から九州まで可能です。
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Ｋ－ 37

Ｋ－ 38

－ 125 －

株式会社  奥 津 石 油

本  社　〒 131-0043
東京都墨田区立花 4 － 35 － 16

オイルターミナル　〒 270-0145
千 葉 県 流 山 市 名 都 借 9 3

流山事業所　〒 270-0145
千葉県流山市名都借 1015
E-mail:okutsu-oil@shore.ocn.ne.jp

TEL ０４- ７１４８- ５３１１
FAX ０４- ７１４８- ５３１５

ベーラーの
オイル交換を
専門に扱っています。

ＯＫＵＴＳＵ

Ｓ

北海道から九州まで可能です。

Ｋ－ 39

Ｋ－ 40

－ 126 －

プレス機  油圧作動油
のことならおまかせください

《営業品目》	 潤滑油及び作動油販売
	 油圧作動油交換作業一式
　　　　　　（タンク内及びフィルター清掃）

大
や ま と

和石油株式会社
代 表　三　  枝　 　茂

SAEGUSA　      SHIGERU

〒 253-0102

神奈川県高座郡寒川町小動 891-10

TEL.  0467-74-8861
FAX.  0467-74-3705

ご一報お待ちしております

タテ×ヨコ　115×161 ㎜

技術力と機動力で多様なニーズに応える
タナカのトラックスケールシステム

本社・新潟支店
東　京　支　店
関　西　支　店
東　北　営　業　所
福　岡　営　業　所

〒959-1145
〒101-0061
〒564-0063
〒983-0021
〒816-0823

新潟県三条市福島新田丙2318-1
東京都千代田区三崎町2-6-7
大阪府吹田市江坂町2-13-2
宮城県仙台市宮城野区田子3-1-5
福岡県春日市若葉台西6-47

TEL：0256-45-1251　FAX：0256-45-2204
TEL：03-3263-4531　FAX：03-3262-6918
TEL：06-4861-2266　FAX：06-4861-2277
TEL：022-388-6401　FAX：022-388-6402
TEL：092-572-1822　FAX：092-571-2462URL   http://www.tanaka-scale.co.jp/

メンテナンス
充実

修理・据付・定期検査など

用途に合わせ選べるデータ処理装置
多彩な
オプション

放射線モニター

パワーセル
仕様も！

落雷・浸水
に強い耐久性
リモートモニタリング
　　も可能

埋込型 地上型 超薄型
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Ｋ－ 40

－ 126 －

プレス機  油圧作動油
のことならおまかせください

《営業品目》	 潤滑油及び作動油販売
	 油圧作動油交換作業一式
　　　　　　（タンク内及びフィルター清掃）

大
や ま と

和石油株式会社
代 表　三　  枝　 　茂

SAEGUSA　      SHIGERU

〒 253-0102

神奈川県高座郡寒川町小動 891-10

TEL.  0467-74-8861
FAX.  0467-74-3705

ご一報お待ちしております

タテ×ヨコ　115×161 ㎜

技術力と機動力で多様なニーズに応える
タナカのトラックスケールシステム

本社・新潟支店
東　京　支　店
関　西　支　店
東　北　営　業　所
福　岡　営　業　所

〒959-1145
〒101-0061
〒564-0063
〒983-0021
〒816-0823

新潟県三条市福島新田丙2318-1
東京都千代田区三崎町2-6-7
大阪府吹田市江坂町2-13-2
宮城県仙台市宮城野区田子3-1-5
福岡県春日市若葉台西6-47

TEL：0256-45-1251　FAX：0256-45-2204
TEL：03-3263-4531　FAX：03-3262-6918
TEL：06-4861-2266　FAX：06-4861-2277
TEL：022-388-6401　FAX：022-388-6402
TEL：092-572-1822　FAX：092-571-2462URL   http://www.tanaka-scale.co.jp/

メンテナンス
充実

修理・据付・定期検査など

用途に合わせ選べるデータ処理装置
多彩な
オプション

放射線モニター

パワーセル
仕様も！

落雷・浸水
に強い耐久性
リモートモニタリング
　　も可能

埋込型 地上型 超薄型

Ｋ－ 41

Ｋ－ 42

本社 〒121-0011 東京都足立区中央本町４－９－５

ＴＥＬ ０３（３８４９）２９６８（代 表）
ハシク の フクロヤ

F A X   0 3（3 8 4 9）2  9  6  9

工場／倉庫　TE L / F A X   0 3（3 8 4 8）2  9  6  9
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賛助会員の入会特典

入会されますと次のような特典があります。

１．組合広報誌を毎号贈呈

２．広報誌に無料で広告掲載が出来る。

３．広報紙面において加入後１回に限り、賛助会員

紹介として企業紹介・事業紹介をする事が出

来る。

４．賛助会員の共同購入事業を詳しく紹介するため

の講習会を実施する事が出来る。

５．年１回、組合総会の懇親会に参加する事が出来

る。その他についても計画中です。

 賛助会員にご加入希望の方、及び、入会のご

紹介をいただける方は組合事務局へご連絡く

ださい。詳細についてご案内致します。

　

現在、下記５社の賛助会員が在籍中です。

１.　丸大食品（株）

２.　矢崎エナジーシステム（株）

３.　（株）Ｆ - ＳＵＮツーリストジャパン

４.　コマツカスタマーサポート ( 株 )

５．極東開発工業（株）

Ｋ－ 41

Ｋ－ 42

本社 〒121-0011 東京都足立区中央本町４－９－５

ＴＥＬ ０３（３８４９）２９６８（代 表）
ハシク の フクロヤ

F A X   0 3（3 8 4 9）2  9  6  9

工場／倉庫　TE L / F A X   0 3（3 8 4 8）2  9  6  9
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2019年モンドセレクション最高金賞受賞 ※のハムメーカーです。

丸大食品株式会社 東日本営業部 首都圏特販課

TEL　　03-3647-1572
FAX　　03-3647-3274

贈り物に丸大ハムギフトをどうぞ！

一年間お取り扱いギフトも特別価格にてご案内いたします

別途特別優遇条件にてご案内申し上げます。

 ※弊社「王覇ホワイトロース・ホワイトボンレスハム」「煌彩特選ホワイトロースハム・特選ロースハム」が
2019年モンドセレクション最高金賞をいただきました。

〒135-0051
東京都江東区枝川2-23-2
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年間広告掲載会社のご紹介

広報誌では、組合総合名簿の協賛広告にご協力頂き

ました企業・団体に対し１回ずつ２年に渡り、無料

で広告掲載をさせて頂いております。

その中の１社である矢崎エナジーシステム㈱

より年間掲載（有料）のお申し込みを頂いておりま

す。有難うございます。

又、賛助会員でもあります。

どうぞこの機会に皆様も有料広告掲載をご検討いた

だきますよう宜しくお願い致します。

お申込みや料金等の詳細につきましては、広告先頭

ページのご案内をご参照ください。

矢崎エナジーシステム株式会社
TEL:03-5782-2703　 　FAX:03-5782-2737

〒 108-0075　東京都港区港南 1-8-5　Ｗビル６Ｆ
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本　　社  〒955-8691  新潟県三条市福島新田丙2318-1
   TEL 0256-45-1251・FAX 0256-45-2204

東京支店  〒101-0061  東京都千代田区三崎町2-6-7
   TEL 03-3263-4531・FAX 03-3262-6918

4－9－5


